

**Cartera estimada de inversión está compuesta por 50 proyectos mineros.**

# Invertir en minería en el Perú: ¿Es rentable aún?

**A**l cierre del 2015 esta pregunta habría tenido un tono más debatible, considerando que desde los máximos históricos alcanzados en 2011, los precios de los metales en los mercados internacionales sufrieron una reducción cercana al 73%. Y aunque la caída en el precio del petróleo, favorecía a reducción de costos; la subida del dólar complicó aún más la situación y al cierre del 2015 afectaron a muchas de las mineras más importantes del país. Algunos casos como el de Volcan cuyos castigos llegaron a US\$470 millones (después de impuestos). Esta empresa registró además mayores impactos en Cerro de Pasco y Alpamarca. Otro caso es el de Minsur, cuya desvalorización alcanzó los US\$486 millones y tuvo incluso que replantear un proyecto

de cobre que esperaba una rentabilidad de US\$840 millones y obtuvo una de apenas US\$200 millones de su flujo de dinero a la fecha.

Pero aunque el precio de los metales afectó notoriamente al balance y proyección de ingresos, la subida del dólar devaluó inventarios de largo plazo y castigos a inversión en maquinarias, plantas, etc. son todos factores importantes; también se deben considerar factores como la incertidumbre relacionada con las comunidades, infraestructuras adecuadas sobre todo en las vías de acceso, estabilidad política y las evaluaciones de impacto ambiental. Todos estos factores influyen en el inicio de proyectos, ya sea en proceso de investigación, como lo son el inicio de actividades e implementación. Y en nuestro país también tuvimos un 2015 frustrado con casos como el de Tía María y Las Bambas.

Desde el punto de vista de valoración de las mineras, el 2015 también terminó muy negativo para el sector, llevando incluso a que la Bolsa Peruana estuvo en evaluación de sufrir una baja de categoría y pasar de Emergente a Mercado de Frontera. Sin entrar en cifras exactas, hasta el 2015 estaba muy difícil el panorama minero.

Pero aún golpeado el sector, en la minería se evalúa mucho más al largo plazo y al considerar que los precios bajos tienen un amplio margen de subida y mejora en las proyecciones; el subsector minería metálica creció 18.60% solo en enero de ese año y se mantenía como uno de los motores de la economía peruana.

Afortunadamente este 2016 ha significado un cambio muy positivo en los aspectos aquí mencionados y que estaban muy golpeados. Como

